

千歳市教育委員会だより

からふる



令和7年8月 夏号
発行：千歳市教育委員会

「からふる」は、千歳市の特色ある教育や学校の取組を広く紹介するために、年4回発行する季刊紙です。子どもたちや学校にはそれぞれの特徴があります。その個性がさらに色鮮やかに輝いてほしいという願いを込めて「からふる」と名づけました。

指宿満喫！～千歳市・指宿市青少年相互交流事業～

8月1日（金）から4日（月）までの4日間、千歳市の小学6年生16名が、青少年相互交流のため姉妹都市である鹿児島県指宿市を訪れました。平成6年の姉妹都市提携の翌年から始まった両市小学生の相互派遣交流事業は、今年度で31回目を迎えました。

指宿市の文化などを現地たくさん学びながら、体験活動やホームステイを通じ、遠く離れた地の仲間との交流を深めました☆

【1日目】

いよいよ4日間の指宿交流がスタートです！とびっきりの笑顔で新千歳空港から飛行機に乗り、鹿児島県に上陸！指宿市では大勢の人達が出迎えてくれました！

この日は休暇村指宿に宿泊し、指宿市のみんなと交流を深めました！



【指宿市役所での歓迎式】



【休暇村指宿 楽しい晩御飯】



【池田湖での水上アクティビティ】

【2日目】

午前中は池田湖での水上アクティビティでエンジョイ！お昼ご飯には唐船峡（とうせんきょう）の「そうめん流し」を体験！

午後からは山川地熱発電所、時遊館coccoはしむれで、指宿ならではの施設見学・体験活動を行いました！



【唐船峡のそうめん流し】



【cocco はしむれで“オリビン”採集】



【山川地熱発電所で発電体験】



【3・4日目】

3日目以降は指宿市の児童の家庭にホームステイしました。事前に決めた研究テーマについて勉強したり、家族との交流を深めました。

新しい友人たちと過ごした4日間。かけがえのない思い出となりました。

冬の交流も楽しみです！

千歳市ホームページに「からふる」のバックナンバーを掲載しています。
URL： <https://www.city.chitose.lg.jp/>

千歳市 からふる

検索



アンカレジ市ミアーズ中学校の子ども達を迎えました!

千歳市では、平成21年にアメリカ合衆国アラスカ州アンカレジ市との姉妹都市提携が40周年を迎えたことを機に、ミアーズ中学校との間で生徒同士の相互訪問交流を行っています。

今年度は、5月24日(土)～31日(土)の日程で、ミアーズ中学校の生徒12名が千歳市を訪れ、千歳中・富丘中・向陽台中・勇舞中で学校体験やホームステイを行いました。学校体験では、授業や体育祭への参加、給食の体験などを通して交流を深め、子ども達にとっても楽しく貴重な経験となったようです。



【市長表敬】



【アンカレジ市の紹介】



【剣道体験】



【体育祭の練習】



【習字体験】



【空港お見送り】

小学校で宿泊学習に行ってきました!

末広小学校

7月7日～8日：国立ひだか青少年の家

テーマ「団結力の力試し～みんなで協力できる姿を～」のもと、1日目はワイルド・ウォーク、沢のぼり、夜はキャンプファイアを行いました。2日目は焼き板クラフトを行い、団結力をしっかりと発揮した2日間を過ごすことができました。



緑小学校

7月3日～4日：当別町 道民の森

1日目はフォレストウォークを行いました。新鮮な森の空気、鳥の声、土の香り、木々のざわめきなど五感を使って自然を感じ、森の仕組みについて深く学びました。また、野外炊飯でカレーライスづくりにも挑戦しました。2日目は森の木々や実などを使ってオリジナル表札づくりを行いました。



学校の特色ある取組を紹介します！

千歳小学校

「千歳小TRY」かしく やさしく たくましく ～学ぼう つなごう やりぬこう～

千歳小学校では、『千歳小TRY』を全校の合言葉とし、学力向上の取組を進めています。具体的には、「算数習熟度別少人数指導などの指導方法の工夫」「朝や給食時間・夏休みなどの補充学習の充実」「机上の整理やノートの書き方の統一などによる学習ルールの定着」「家庭学習の充実による児童の学習意欲の喚起」を行っています。子どもたちのやる気を高め、落ち着きのある雰囲気の中、分かりやすく楽しい授業を行うことで学力を向上させていきたいと思っています。

夏休みの「TRY学習会」は、任意の参加となりますが、毎年多くの児童が登校し、意欲的に学習しています。



東小学校

保護者・地域と一体となって取り組む農業体験

東小学校は、保護者の多くが本校の卒業生という特徴があり、地域との繋がりが深く、運動会は地域の一大イベントとして多くの人たちで賑わっています。子供たちが活動しやすいようにと、グラウンドの土起こしや教材園の土づくり等、保護者・地域の皆さんが役割を分担して行っています。

米農家である保護者のご協力による、「田植え、水田観察、稲刈り」が特色ある教育活動の一つです。田植えから稲刈りまで一連の作業ができるように水田を一部使わせていただいています。収穫したお米でおにぎりを作り、保護者や地域の方と食べる「収穫祭」も好評です。

食育、キャリア教育にもつながる活動になっています。



青葉中学校

6組ファーム ～生徒セレクト農園の魅力～

青葉中学校の特別支援学級6組では、「こんなところで栽培？」という場所で作業を行っています。『6組ファーム』のネーミングで生徒が選んだ作物を栽培し、収穫しています。

今年度は、「トマト、イチゴ、枝豆、ブロッコリー」の4種です。

校門に入って車が旋回する狭い場所ではありますが、栽培技術を駆使し、生徒は暑い中でもこまめに水やり、雑草取りを行っています。

かつてはサツマイモなども栽培しており、縦横無尽に育つその生命力に感動してしまいます。今年はどうのようなドラマが待ち受けているか、青葉中に来校の際はぜひご覧ください。



スクールカウンセラーってどんな人？

スクールカウンセラーとお話をしたことはありますか？「スクールカウンセラー」とは、心理学的な専門知識を活かして、心の悩みや困りごとに寄り添い、アドバイスや情報提供などを行う専門家です。千歳市では全小中学校にスクールカウンセラーを派遣しており、その全員が臨床心理士・公認心理師などの専門資格を持っています。

業務内容は非常に多彩であり、児童生徒の皆さんの心の悩み事はもちろん、保護者の皆さんの子育てに関する悩みや不登校等に関する相談、教職員のストレスケアを通じたよりよい教育環境づくりの助言など、学校をサポートする上で、なくてはならない存在です。

学校だけではなく、教育委員会庁舎（市役所第2庁舎）でも定期的に相談を実施していますので、ささいなことであっても、教育上のお悩みごとがある方は、ぜひ一度ご相談ください。（担当：青少年課生徒指導係）



スクールカウンセラー
岡田里枝先生
(公認心理師・臨床心理士)

さいきんのわだい

第23回キラキラコンサートが開催されました！

7月20日（日）に、千歳ライオンズクラブが主催する「第23回キラキラコンサート」が北ガス文化ホールで開催されました。当日は、北栄小、北斗中、富丘中、勇舞中、千歳中、千歳高校、北陽高校の吹奏楽部や音楽部等の皆さんが参加し、日頃の練習の成果を披露しました。各校の、**自信に満ちた、迫力満点で特色のある演奏**により、多くの観客を魅了しました！



「縄文まつり」を開催します！！

9月27日（土）10時から、例年大好評の縄文まつりを開催します！勾玉に土面に貝輪に石器にどんぐりクッキー…などなど、**縄文を学ぶ・感じる・楽しむ体験ブース**を多数準備中です。

みんなの力を合わせて、大型火起こしにも挑戦！当日、**縄文人っぽいファッション**でお越しの方には、千歳の埋蔵文化財グッズ（非売品）をプレゼント！詳しくは、埋蔵文化財センターホームページまで！【市ホームページ】<https://www.city.chitose.lg.jp/docs/33635.html>



ライジャケサンタさんからライフジャケットを寄贈いただきました！

香川県でライフジャケットの普及活動をされている任意団体「子どもたちにライフジャケを！」（代表：ライジャケサンタ・森重裕二）様から、**ライフジャケット15着**を寄贈いただきました。これを受け、教育委員会では**ライフジャケットの無料貸出**を始めました。

子どもたちの安全のため、水辺での活動の際にご活用ください！
【市ホームページ】<https://www.city.chitose.lg.jp/docs/38589.html>



学校給食センター 活動日誌⑤

今年も開催します！ 給食レシピコンテスト

昨年度、初開催で大好評でした「給食レシピコンテスト」！給食や地域の食材に興味関心を高めてもらうことを目的として、市内小中学校全学年を対象に「千産千消」をテーマにレシピを考案してもらい最優秀賞は、給食で提供することになります。

今年度のテーマは、「**おかわりしたくなる大皿メニューを考えてみよう！**」です。千歳産の野菜などを使った炒め物が対象となります。

子どもたちの斬新なアイデアや家庭にある隠れたレシピを給食に採用できることを楽しみにしています。

学びながら おいしく食べよう！ バイキング給食

小学6年生を対象に栄養バランスや健康を考えたメニューを選択して、マナーを守りながら食事を楽しむことを目的としています。7月に北栄小で実施しましたが、みんないつもと違うスタイルの給食を楽しんでいました。



☆目指せフォロワー1,000人！ 学校給食センター公式 Instagram

Instagramを開設して1年でフォロワーが約700人になりました。もっと皆さんに給食のことを知ってもらいたいことから**今年度中にフォロワー1,000人**を目指して日々まい進しています！**毎日の献立・調理の様子やイベント情報・レシピの公開**など給食だよりでは伝えきれない情報をアップしてきますので、チェックしてみてください！



向陽台中学校区 ～私たちの単P活動～

「向陽台中学校区」と書かせていただいたのは、**小中連携・一貫教育やコミュニティスクール**だけではなく、PTAのソフトボールについても**3校合同**で行っているの、ここで紹介させていただきたいと思った次第です。

さかのぼること令和5年、それぞれの単Pでソフトボールチームの結成が困難な状況にあったことから「**向陽台連合**」という考え方のもと、ソフトボールチームが結成されたのが始まりです。今ではOBの方を含め、大会の参加にとどまらず、雪が降るまで毎週のように練習を重ねてきました。今後も持続可能なソフトボールチームに向け、学校と一緒にがんばります。



編集・発行 千歳市教育委員会（千歳市役所第2庁舎2階 教育部 企画総務課）

■住所：〒066-8686 千歳市東雲町2丁目34番地

■電話：0123-24-0819（直通）

■FAX：0123-27-3743

■E-mail：kyoikukikaku@city.chitose.lg.jp

■URL：<https://www.city.chitose.lg.jp/>